
一般質問事項（令和６年第６回遠賀町議会９月定例会） 

◆令和６年９月１２日（木） 

 

（通告順１）質問者 仲野 新三郎 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  学校給食費の無償化

について 

⑴ 全国でも独自で学校給食費の無償化を実施している

自治体が増えている。近隣でも実施を始める自治体が

増えてきているが、本町でも町独自で学校給食費の無

償化を実施する考えはないか尋ねる。 

⑵ 完全無償化とした場合、年間でどのくらいの予算が必

要となると試算しているか尋ねる。 

⑶ 完全無償化や一部補助、所得制限を設けたりと自治体

によって様々だが、本町で実施する場合にはどのよう

な内容を考えているか尋ねる。 

町 長 

教育長 

 

 

教育長 

 

町 長 

教育長 

 

 

（通告順２）質問者 野口 久美子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  認知症予防事業とし

て聴力検査の実施と

補聴器購入費用の一

部補助について 

⑴ 認知症と聴力の関係についてどのような認識をもっ

ているか尋ねる。 

⑵ 認知症対策として自分の聴力に関心を持つよう、集

団健診の場で聴力検査を実施する考えはないか尋ね

る。 

⑶ 集団健診の場を利用しての検査は、あくまでも聴力

に問題がないかのスクリーニングとなるため、もし、

聴力に異常があれば詳しい検査が必要になる。遠賀

中間医師会と協議をし、健康診査と同様の聴力に関

する事後フォローの仕組みを作る考えはないか尋ね

る。 

⑷ 聴力による身体障害者手帳を所持しなくても早期

に補聴器装着を促すとともに、認知症予防の積極的

な取り組みとして、最初の補聴器購入時に、購入費

用の一部を補助する考えはないか尋ねる。 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 



２ こども家庭センター

について 

⑴ こども家庭センターでは、児童福祉と母子保健を一

体化し、切れ目のない支援を行うとなっている。こ

ども家庭センターでサポートを行う対象について尋

ねる。 

⑵ こども家庭センターの人的配置と職種について尋ね

る。 

⑶ こどもに関する保健福祉行政のあり方が、今までと

具体的に何がどのように変わるのか尋ねる。 

⑷ 不登校、いじめ、ヤングケアラー等はどのような対

応になるか尋ねる。また、教育委員会や学校との連

携について尋ねる。 

⑸ こども家庭センターでは、調整・マネジメント業務

を専門として業務展開する新たな仕組みを構築して

いくと考えるが、長期にわたり専門的な支援が必要

な事例も多く出てくると予想される。このセンター

の機能を最大限に発揮するためにどのような仕組み

が必要か尋ねる。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

町 長 
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教育長 

 

町 長 

 

 

（通告順３）質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  マイナ保険証につい

て 

⑴ マイナ保険証の所持率と利用率を尋ねる。また、マ

イナンバーカード所有者で保険証機能を付ける手

続きをしていない人はどの位いるのか。 

⑵ マイナ保険証を使って医療機関を受診してのトラ

ブルはあるのか。 

町 長 

 

 

町 長 

２ 国民健康保険の医療

費一部負担の減免に

ついて 

⑴ 国民健康保険法第 44 条により、市町村は「特別の

理由があり、生活が著しく困難となった場合で『支

払いが困難』と認められれば、医療機関の窓口で支

払う医療費の自己負担を減免もしくは支払いを猶

予することができる」とされている。本町に申請要

項はあるのか。また、過去に申請はあるのか。 

⑵ 福岡県はホームページに掲載している。本町は掲載

しないのか。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 



３ 夏の小学校体育館で

の運動について 

⑴ 夏も体育館で運動が行われている。スポーツ少年団

の子どもたちが汗だくで練習に励んでいるが、こう

した環境についてどう考えているのか。保護者から

は「エアコンをつけてほしい」との声も上がってい

る。対策を検討すべきではないか。 

⑵ 文部科学省が「学校教育活動等における熱中症事故

の防止について（依頼）」（令和 5年 4月 28日）」を

出しているが、どのように受け止めているか。 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

４ 庁舎トイレの洋式化

について 

⑴ 庁舎正面玄関横の男子トイレについて、「洋式にして

ほしい」と住民から要望が出ているが、町の考えを

尋ねる。 

町 長 

 

５ 所得が低い世帯への

支援について 

⑴ 物価高騰により苦しい生活を強いられている所得

が低い世帯への支援が必要と思うが、町の考えを尋

ねる。 

町 長 

 

 

 


